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□半岛全媒体记者 黄冬梅

“随访组数据统计，今天从国内中
高风险地区过来的有7人，所属社区需
密切关注，有特殊情况及时报备。”
“今天境外回来的有11人解除隔离
观察，转运组需要中午前送去做核酸检
测并及时反馈。”
“仁和居社区居家监测人员王某的
电子门禁未安装，今天务必处理妥善。”
……
每天早上不到8点，城阳街道疫情

防控指挥部就开始忙碌起来，每个人各
司其职，急而不慌、忙而不乱，电话、微
信轮番上阵，一天下来接打上百个电
话，从海量的信息中筛选汇总，上传下
达。这支队伍里，最小的20多岁，最大的
50多岁，在他们脸上，看不到丝毫的消
极和懈怠，他们沉着冷静的工作状态，
让人感受到更多的是这个团队满满的
干劲和十足的战斗力。
“我们建有十几个微信群，方便及
时掌握各个社区的情况。有特殊事情，
不管白天黑夜我们都会随时去处理，从
各个环节严加防控，绝不让疫情有可乘
之机。”说这话的人叫李燕妮，她是指挥
部办公室的负责人，字里行间透露着从
容和自信，她坦言，“疫情暴发之初，我
们也是零经验，面对紧迫的时间、艰巨
的任务，每个人都是咬牙坚持才一步一
步走到今天，确实不容易，不过看到目
前所取得的防疫成果，我们觉得很值，
很自豪、很欣慰，这也让我们相信，难关
是可以渡过的，挑战是可以完成的。”
今年7月，南京禄口机场疫情暴发，

之后循着航空线路向各个省市快速扩
散。“那次疫情很突然，传播链延伸也很
快，这让我们有点措手不及，经过认真

全面筛查发现辖区竟然有5000多名需
要重点管控的人员。”当时的紧张态势，
李燕妮仍然历历在目，在她看来，那是
一场分秒必争的比赛，晚一分钟，造成
的可能就是不堪设想的感染风险。
“小寨子社区一位返青的居民是南
京禄口机场确诊病例同轨迹人员，请社
区立即采取管控措施。”接到指挥部发
来的通知后，小寨子社区的工作人员第

一时间联系了居民本人落实，形成了一
个详细的行程轨迹说明，递交到城阳区
疫情防控指挥部研判，并立即安排该居
民做核酸检测，同时，社区还兼顾了该
居民的心理安抚工作。一旦这个居民确
诊，社区会第一时间协助疾控中心专业
人员对其家庭内部，楼道等进行终末消
毒。“类似这种紧急突发的疫情状况，我
们曾组织各个社区多次学习演练，力图

做到临危不惧，临危不乱。”李燕妮如是
说。
社区“疫”线上最美的风景线、疫情

防控的基石……这些都是社会给予社
区网格员的赞誉，但李晓鹃觉得自己没
那么伟大。作为万千基层工作者的缩
影、瑞阳路社区的一名网格员，她倒觉
得自己就像微末荧光，力量渺小却愿意
为了驱逐黑暗拼尽全力。打开李晓鹃的
手机微信，“重点地区管控群”“疫苗接种
群”“发热病人随访群”等十多个工作群，
不停地弹着新消息提醒。她的手指在屏幕
上快速滑动，时而输文字时而发语音，高
效地处理着各种信息。“每天的工作都很
多、很杂，我已经习惯忙碌的节奏，也不觉
得多辛苦，具体哪一天这种忙碌状态才结
束，谁都不知道，那就一点点干吧，相信
会有胜利的一天。”李晓鹃说起这些时
语速很慢，却充满坚定。
在李晓鹃家人的印象中，她天天忙

得像个陀螺，还是自上发条那种，几乎
没有节假日，甚至大年除夕夜还电话接
个不停，处理酒店隔离人员的事情。“当
时是这样的，一个从国外回来的人员在
酒店隔离满14天了，可以回去进行7天
居家隔离，但他没有国内手机号码，转
运组的工作人员也联系不上他。”得知
消息后，李晓鹃立即查找资料，发现该
隔离人员曾登记过老家村长的联系方
式，历经波折，最终通过微信联系到了
他，事情得到了圆满解决，她才安下心
来和家人吃那一顿年夜饭。
城阳街道是城区驻地，常住人口

34 . 8万人，流动人口近15万人，包括近
万名日韩等外国籍人员，占全区外籍人
员约1/3，疫情防控工作面临的挑战和
难题可想而知，但疫情发生以来，600多
个日夜，从街道指挥部到社区，再到每
一位小小的网格员，他们各自恪尽职
守、披星戴月，交出了“辖区居民零感
染、境外疫情零输入、重点人员零失控”
这样一份优异答卷，有力守护了主城区
疫情安全。
“努力就会有希望，阳光总会在正
前方。这场战斗没有完全结束，为了更
多人的健康，为了更多家庭的幸福，我
们还要继续坚持下去，让疫情尽快结
束，让人们重新沐浴在阳光之下。”李燕
妮这番话，道出了坚守在城阳街道防疫
岗位上每一位工作者的心声。

战疫中的那束阳光，温暖且充满力量
城阳街道从上到下各部门恪尽职守，交出了一份优异的防疫答卷

□半岛全媒体记者 张彤
通讯员 赵晓琳

11月23日，全省职业卫生监督暨职
业卫生分类分级监督执法试点工作现场
会在城阳召开，由城阳区卫生健康综合
监督执法大队承办。全省各试点县市卫
生健康监督机构负责人、青岛各区市卫
生健康监督机构职业卫生监督工作分管
领导及科室负责人共70余人参加了本
次现场会。
会上指出，要增强做好职业卫生监

督工作的紧迫感和责任感。依法履职，加
大职业卫生监督执法力度。强化措施，推
进职业卫生分类分级监督执法试点工
作。15个参加国家级、省级职业卫生分
类分级监督执法试点县市介绍了试点工
作开展情况。

当日下午，与会代表分组参观了青
岛安普泰科电子有限公司、青岛四方庞
巴迪铁路运输设备有限公司职业卫生分
类分级企业现场。
参观结束后召开了座谈会，与会代

表就职业卫生分类分级监督执法试点经
验和存在问题进行了讨论，对下一步山
东省职业卫生监督工作部署进行了探
讨。与会人员对城阳区试点工作给予高
度评价，认为城阳区试点思路清晰、方法
简便、信息系统实用，能够将国家方案与
本地实际密切结合，具有推广价值。
城阳区卫生健康综合监督执法大队

将以此次现场会为契机，虚心学习其他
地市好的经验和做法，全面推进职业卫
生监督执法工作再上新台阶，切实保障
劳动者职业健康，为建设健康城阳作出
新的更大的贡献。

职业卫生分类分级城阳模式亮出成绩单
全省职业卫生监督暨职业卫生分类分级监督执法试点工作现场会在城阳召开

与会代表参观企业。

城阳街道多
次组织全员核酸
检测，现场各部门
紧密配合，不断提
高对突发情况的
应变能力。

小寨子社区
各个门口都有专
人日夜值守，对进
出的所有车辆人
员，他们会逐一认
真检查绿码，并且
做好信息登记。

作为网格员，
李晓鹃经常在社
区宣传疫苗接种
的政策，这是她在
鼓励六十岁以上
的老年人接种新
冠疫苗。
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